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様式第 3 号（第 8 条関係） 

発 言 者 会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等) 

大久保学校教育課長 【開会】 

第20採択地区教科用

図書採択地区協議会 

秋本 文子会長 

【あいさつ】 

 第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会 会長あいさつ 

大久保学校教育課長 

 

 

 

 

 

【議事】 

 本日の資料確認 

① 次第 

② 採択地区協議会 【会議資料】 

③ 【資料】教科書採択に係る通知等 

 規約に従い、これより第 20 採択地区協議会長に進行をお願いする。 

秋本会長 【第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会規約並びに第 20 採択地区

教科用図書採択地区協議会傍聴人規則について】 

 事務局より説明をお願いする。 

柿沼指導主事 【第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会規約について提案】 

・ 資料 1 ページ、第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会規約は平

成 29 年度各市の教育委員会において協議の上承認されている。 

【第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会傍聴人規則ついて提案】 

・ 資料 3 ページ、第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会傍聴人規

則は付則により、今回の発足の日から施行し、解散する日に終了と

する。 

秋本会長  事務局からの説明に意見、質問等はあるか。承認でよいか。 

各委員 （質問等なし） 

秋本会長 第 20 採択地区教科用図書採択地区協議会傍聴人規則が承認された。 

この後の協議については、規約第 10 条に基づき原則公開とする。 

傍聴人は来ているか。傍聴人がいれば、案内するよう願う。 

 （傍聴人 なし） 

秋本会長 【組織および委員について】 

事務局から説明をお願いする。 

柿沼指導主事 本会は規約第 4 条により、各市教育委員会教育長および教育長が指

名する教育委員 2 名により組織されている。会長について第 5 条によ

り羽生市教育委員会 秋本文子教育長 に会長を願う。規約第 6 条職務

代理について会長より指名を願う。 

秋本会長 規約第 6 条に基づき、加須市教育委員会 渡邉義昭教育長 を職務の

代理者に指名する。 

事務担当者を羽生市教育委員会 柿沼宏充 指導主事、加須市教育委

員会 野本大輔 指導主事 に委嘱する。いかがか。（同意の声） 
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秋本会長 【予算について】 

事務局からお願いする。 

柿沼指導主事  資料 5ページの令和２年度第 20採択地区教科用図書採択地区協議会

予算について説明する。 

 予算を確保するために各市の負担金は適要に記してある額となって

いる。予算については、事務費、会議費、調査研究費、予備費を計上

した。予算額については、平成 27 年度の採択地区協議会のものを参考

に計上している。 

以上、審議をお願いする。 

秋本会長 先程の説明について質問・意見等はあるか。承認することでよいか。 

各委員 （質問等なし）異議なし。 

秋本会長 

 

【調査員の依頼について】 

この件については調査員の公平公正な調査研究が行われるようにす

るため、規約第１０条により非公開としたい。いかがか。 

各委員 （同意の声） 

秋本会長  非公開とさせていただく。 

 （調査員依頼についての協議は非公開） 

秋本会長 今後の議事について公開してよいか伺う。 

各委員 異議なし 

秋本会長 事務局に傍聴者の案内をお願いする。傍聴人はいるか。 

 （傍聴人 なし） 

秋本会長  【採択に係わる研究結果の報告について】 

事務局から説明をお願いする。 

柿沼指導主事  先ほど承認いただいた調査員については、第 2 会採択協議会までに

中学校各教科で 4 回程度調査委員会を開催し、採択基準に基づき教科

用図書について調査研究を行い、その結果を文書にて行う。 

 本採択協議会は、各調査委員会に参加した担当の指導主事により、

調査員、調査研究報告書を基に説明を受ける。 

報告書の様式は、会議資料 10 ページのものである。 

また、採択地区内の全小中学校から、資料 29～32 ページの様式によ

って、各学校の研究成果を報告いただくことを提案する。 

この結果の集約については学校の研究結果の様式を基にしたものを

市教委で集計し、それぞれの市教委がまとめ、事務局（羽生市）に提

出するものとする。以上、審議をお願いする。 

秋本会長 研究結果の報告について説明があったが、質問・意見等はあるか。 

各委員 （質問等なし）（同意の声） 

秋本会長 【保護者の意見聴取について】 

事務局から説明をお願いする。 
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柿沼指導主事 規約第 16 条に「協議会は広い視野からの意見を反映させるため、保

護者から意見を聴取することができる」とある。令和元年度も各学校

を通じて、教科書展示会で保護者の方にも教科書を御覧いただき、ア

ンケートの記入をいただいた。また、会議資料 34～41 ページにあるよ

うに市内各小中学校にPTA会長宛に意見を求めていくことを本年度も

同様に実施することを提案する。 

秋本会長  質問・意見等はあるか。 

渡邉教育長  PTA の記録用紙の観点は「内容が充実している」「資料が豊富である」

「表記・表現がわかりやすい」となっているが、昨年からの変更はな

いか。 

柿沼指導主事  観点に変更はない。 

渡邉教育長 「内容が充実」「資料が豊富」では、ページ数の多い教科書に目が行

き、正しい調査研究はできないのではないか。 

小林委員 「資料が適切である」という表現でいかがか 

柿沼指導主事 事務局より案として「内容がわかりやすい」「資料が適切である」の

２観点を提案する。「表記・表現がわかりやすい」はその２つに包含さ

れる。その他の意見は、文章で記述いただくことになる。 

秋本会長 事務局からの提案に、質問・意見等はあるか。 

各委員 （質問等なし） 

秋本会長 では、PTA の記録用紙の観点は、「内容がわかりやすい」「資料が適

切である」とする。 

他に質問はあるか。 

各委員 （質問等なし）（同意の声） 

秋本会長 【選定方法について】 

事務局から説明を願う。 

柿沼指導主事  選定については委員の皆様に教科書展示会で実際に教科書を見てい

ただきたい。見本本も用意している。 

第 2 回採択地区協議会は、調査員の調査結果報告会とする。 

選定については規約第 11 条に基づき、第 3 回採択地区協議会におい

て委員により協議を深めた上で、全員の一致により決定する。協議が

整わない場合、投票によって選定する。資料 42 ページ参照。 

秋本会長  選定方法についての説明に意見･質問等はあるか。 

各委員 （質問等なし）（同意の声） 

秋本会長 【今後の予定について】 

事務局から説明を願う。 

柿沼指導主事 今後の予定については、資料 43 ページにまとめてある。各学校から

各市の教育委員会への研究結果報告については 6月 25日木曜日を予定

している。各市の教育委員会から採択地区協議会長宛には研究結果報




